



# Groupe local Colibris 30 Alès

## Compte-rendu de la réunion du cercle cœur du 03 Février 2010, à Saint Ambroix

**Présents :** Eléonore, Maryannick, Christine, Aïcha, Elodie, Estelle

**Excusé.e.s :** Quinten

**Début :** 20h30

**Fin prévue :** 21h30

**Secrétaire :** Estelle

**Maître du temps :** Christine



### Ordre du jour :

- 1) Météo d'ouverture.....2
- 2) Point MOOC.....2
- 3) Départ d'Éléonore.....2
- 4) Semaine du développement durable Lycée Prévert.....2
- 5) Salon de bien-être.....2
- 6) Réunion plénière.....2
- 7) Nouvelles dates réunions Cc.....3
- 8) Météo de clôture.....3

## 1) Météo d'ouverture

## 2) Point MOOC

Échanges informels à table

**Estelle va mettre les dates des prochaines rencontres du groupe du lundi sur l'agenda du wiki**

**Le groupe du jeudi va mettre leurs CR sur le wiki**

## 3) Départ d'Éléonore

Éléonore : Je pars demain jusqu'en mai. Sur les tâches que je fais, je suis en lien avec Estelle sauf mise en page comptes rendus du CC (**Maryannick** va voir avec Victor pour la mise en page des CR + envoi à Virginie). Pour les Newsletter, l'idée c'est qu'**Estelle** fasse les trois prochaines et moi les trois suivantes. Sur le wiki pas d'urgence.

Pour la gestion de la boîte mail :

**Maryannick** va ajouter l'adresse mail d'Élodie à la ccgl : mallela1250@gmail.com

**Élodie** va commencer à prendre en main la boîte mail Colibris.

## 4) Semaine du développement durable Lycée Prévert

Estelle lit le programme prévu pour la semaine :

Maryannick propose d'organiser quelque chose autour du MOOC Zéro déchets

Christine : Est-ce qu'on ne parlerait pas d'un autre thème que les déchets s'il y a déjà des animations dessus ? Peut-être la souveraineté alimentaire ?

Elodie : un atelier DIY cosmétique ?

Éléonore : projection d'un film ? Demain ?

Maryannick trouve que c'est une bonne idée.

Christine et Maryannick suggère de se positionner sur un événement déjà proposé pour compléter avec un débat...

**Estelle** va leur envoyer une demande de partenariat pour avoir plus de détails et on en discute après.

## 5) Salon de bien-être

À Saint Jean du Pin les samedi 13 et dimanche 14 juin.

Maryannick propose qu'on les rencontre pour discuter de leurs besoins.

Éléonore trouve ça intéressant et pense qu'on pourrait toucher un public large.

**Christine** va contacter Morgane (06 19 94 37 10) pour en savoir un peu plus, notamment par rapport aux éventuels frais d'inscription et avoir son ressenti vis-à-vis d'une future rencontre.

## 6) Réunion plénière

Éléonore : j'avais contacté le CC d'Uzès pour savoir comment ils font (vente de jus ou soupes sur le marché d'Uzès). Ils ont le droit de le faire 2 fois par an. J'ai contacté la mairie d'Alès pour demander si la même chose était possible mais sans réponse de leur part (personne non dispo). Il faudrait peut-être relancer.

Maryannick : c'était une idée, il peut y en avoir d'autres

Christine : oui, l'idée était de se déplacer nous pour aller à la rencontre des gens. Virginie avait donné comme idées un pique-nique par exemple

Éléonore : ou un nettoyage des berges du Gardon + pique-nique ?

Maryannick rappelle l'historique des réunions plénières (tous les mois au début puis moins car moins d'énergie) ainsi que notre « engagement » tant que groupe protocolé d'en faire une par trimestre (pour la rencontre des gens). Ce serait bien de trouver des nouvelles idées en lien avec l'énergie du groupe actuel. Un cercle samoan ? Aller dans des écoles ?

Élodie : A la sortie d'une école ?

Christine : j'ai peur qu'on s'impose et que ça dérange à la sortie des écoles. Je préférerais sur un marché

Estelle est d'accord avec Christine

Maryannick : intervenir dans une école demandera un travail sur le long terme pour s'intégrer au programme scolaire...

Élodie : au mois de juin, il se passe un rallye environnement où ils auraient peut-être besoin d'intervenants => interventions dans les écoles + journée rallye sur différents thèmes (animations + défis + stands)

Maryannick : ça m'amène à m'interroger sur notre « spécialité », qu'est-ce qu'on apporte en tant que Colibris ? Ça m'intéresserait qu'on réfléchisse à ça pour savoir comment se positionner sur des événements comme ça. Ça mériterait une vraie commission de travail là-dessus. Est-ce que ça vaudrait pas le coup de créer un outil pour présenter les Colibris (gouvernance, fonctionnalités...) ? Idée de présenter ainsi la fabrique, l'université, l'agora, près de chez nous...

Tout le monde est d'accord avec l'idée. On pourrait le faire progressivement en le complétant petit à petit.

Éléonore : réfléchir en parallèle à la manière dont on veut intervenir sur un événement => les deux réflexions se nourriront l'une l'autre

Christine : je me demande si nous sommes en capacité de faire tout ce dont on a discuté, en termes de temps ?

Maryannick : on fait les choses en fonction de la disponibilité humaine qu'on a. On peut dire non à certaines sollicitations. Mais j'aime bien l'idée d'aller sur les salons pour aller à la rencontre des personnes qu'on ne connaît pas. On pourrait préparer un premier volet de « l'outil » en amont.

Aïcha : pour moi la question importante c'est surtout « qu'est-ce qu'on va y faire ? » et donc travailler sur l'outil

Christine : si je comprends bien on est porteur d'un double message :

- Qui sommes-nous les Colibris ?
- Qu'est-ce qu'on prône ? Essayer d'amener la prise de conscience du changement de société

Maryannick : ces réponses existent déjà. L'idée seraient de réfléchir à comment les mettre en œuvre ? Sous quelle forme ? => un outil visuel, ne serait-ce que pour les nouveaux venus au CC

Éléonore : un jeu de l'oie ?

Maryannick : on pourrait voir avec Virginie et Marie-Hélène s'il existe des supports qu'on pourrait adapter

Estelle : qu'est-ce qu'on fait concrètement maintenant ?

Maryannick : je propose qu'on remette ça à l'ordre du jour de la prochaine réunion CC. Je vais essayer de commencer à rassembler les documents, et faire une synthèse d'ici là.

Christine : finalement, on pourrait considérer que le salon du bien-être sera notre réunion plénière

Aïcha propose d'intercaler une réunion de travail d'ici la prochaine réunion CC

**Maryannick propose d'enchaîner une réunion CC courte avec une réunion de travail sur le projet d'outil**

C'est ce qu'on fera à la prochaine réunion CC (le 11 mars)

Christine : pourrait-on revoir le calendrier des réunions CC pour éventuellement décaler à un autre jour ?

## 7) Nouvelles dates réunions Cc

- **Le 11 mars à 18h30**
- **Le 8 avril à 18h30**
- **Le 6 mai à 18h30**
- **Le 3 juin à 18h30**

## 8) Météo de clôture

**Fin de la réunion : 22h**